
 
    
 

GRUPPO CONSILIARE 
PARTITO DEMOCRATICO 

                                                                                                                          
                                                                                                                               Ferrara, lì 25/01/2016 
           P.G. n. 10023                                                 

 
- Al Sig. Sindaco  
- Al Sig. Presidente  
  del Consiglio Comunale 
 

 
Oggetto: interrogazione su applicazione della “direttiva Bolkestein” per il commercio 
ambulante. 
 

PREMESSO CHE 
 

- la direttiva dell'Unione Europea 2006/123/CE, cosiddetta Bolkestein, sulla 
circolazione e liberalizzazione dei servizi all’interno dell’UE, ha previsto che le 
concessioni demaniali debbano essere assegnate attraverso una procedura ad evidenza 
pubblica 

- in data 5 luglio 2012 in sede di Conferenza Unificata si è raggiunta l’Intesa sui criteri 
da applicare nelle procedure di selezione per l’assegnazione dei posteggi su area 
pubblica, in attuazione dell’art. 70, comma 5 del decreto legislativo 26 marzo 2010, n. 
59, di recepimento della direttiva 2006/123/CE relativa ai servizi del mercato interno; 

- in data 24 gennaio 2013 la Conferenza delle Regioni e delle Provincie autonome ha 
siglato un Documento Unitario per l’attuazione della sopra richiamata Intesa del 5 
luglio 2012, in materia di procedere di selezione per l’assegnazione di posteggi su aree 
pubbliche 

- il Governo Italiano, nella seduta del Consiglio dei Ministri durante la quale ha varato il 
Decreto Milleproroghe, ha deciso lo slittamento, per quanto concerne il commercio 
ambulante, dell’applicazione della Bolkestein fino al 31/12/2018 

 
DATO ATTO CHE 

 
- Con deliberazione n. GC-2016-613 del 18/11/2016 la Giunta Comunale si adeguava 

alla precedente legislazione in merito, ovvero la messa a bando di alcune concessioni 
entro il 2017 

 
SI CHIEDE 

 
- Come l’amministrazione comunale intenda procedere rispetto alle nuove normative in 

materia di commercio ambulante e su aree pubbliche, al fine di tutelare aziende e 
lavoratori del settore, con la consapevolezza che la questione è solo rimandata, ma 
purtroppo lontana da una vera risoluzione; 

- Di sollecitare Governo e Regione Emilia-Romagna per avere maggiore certezza 
normativa sulla questione ed eventualmente valutare la necessità di escludere il 
commercio ambulante e su aree pubbliche dall'ambito della Direttiva Bolkestein. 

 
 

Il consigliere comunale PD 
                                                                                                                   Davide Bertolasi 


